
Результаты рассмотрения федеральными органами государственной власти Российской Федерации законодательных инициатив 

и обращений XXXIX Конференции Южно-Российской Парламентской Ассоциации 
 

(по состоянию на 26.01.2024 г.) 
 

№ 

п/

п 

Решение ЮРПА Краткое содержание Инициатор Результат рассмотрения 

1.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Прави-

тельству Российской Федерации по 

вопросу совершенствования предос-

тавления отдельных мер социальной 

поддержки и оказания государствен-

ной социальной помощи участникам 

специальной военной операции и 

членам их семей 

(Решение Конференции ЮРПА №1) 

Предлагается установленные 

Постановлением № 1933 

особенности предоставления 

некоторых мер социальной 

поддержки и оказания госу-

дарственной социальной по-

мощи распространить не 

только на семьи граждан, 

призванных на военную 

службу по мобилизации в 

ВС РФ, но и на семьи граж-

дан, заключивших контракт 

о прохождении военной 

службы в ВС РФ, войсках 

нацгвардии РФ либо кон-

тракт о добровольном содей-

ствии в выполнении задач, 

возложенных на ВС РФ, в 

ходе СВО, а также на семьи 

граждан, проходящих служ-

бу в войсках нацгвардии РФ 

и имеющих специальное 

звание полиции. 

внесено Думой 

Астраханской об-

ласти 

 

Минтруд России совместно с заинте-

ресованными федеральными орга-

нами исполнительной власти про-

водит аналитическую работу по це-

лесообразности распространения 

действий положений постановления 

№ 1933 на указанную категорию 

граждан, для дальнейшей выработ-

ки наиболее эффективной позиции. 

При этом ведомство напоминает, 

что при оказании соответствующих 

мер социальной поддержки важ-

нейшим критерием является адрес-

ность, в основе которой лежат кри-

терии нуждаемости. 

2.  Об обращении Государственного Со-

вета - Хасэ Республики Адыгея к За-

местителю Председателя Правитель-

ства Российской Федерации Т.А. Го-

ликовой по вопросу увеличения норм 

Предлагается рассмотреть 

возможность увеличения 

норм предоставления инва-

лидам санитарно-

гигиенических изделий, т.к. 

внесено Государ-

ственным Сове-

том - Хасэ Рес-

публики Адыгея 

Минтруд России отмечает, что в целях 

уточнения сроков обеспечения инва-

лидов абсорбирующим бельем, под-

гузниками, в части определения коли-

чества средств реабилитации, прика-



предоставления инвалидам санитар-

но-гигиенических изделий 

(Решение Конференции ЮРПА №2) 

их количество в соответст-

вии с приказом Министерст-

ва труда и социальной защи-

ты Российской Федерации от 

5 марта 2021 года № 107н 

является недостоточным. 

зом Минтруда России от 21 июня 2023 

г. № 535н в пункт 22 Сроков пользова-

ния техническими средствами реаби-

литации внесены изменения, согласно 

которым количество выдаваемого аб-

сорбирующего белья (подгузники, пе-

ленки) в сутки при значительно выра-

женных нарушениях мочевыделитель-

ной функции увеличено с 3 до 4 штук. 

3.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Прави-

тельству Российской Федерации по 

вопросу установления запрета про-

дажи никотинсодержащих и безнико-

тиновых жидкостей, а также уст-

ройств для их потребления. 

(Решение Конференции ЮРПА № 3) 

Предлагается рассмотреть 

возможность установления 

на территории Российской 

Федерации запрета продажи 

никотинсодержащих и без-

никотиновых жидкостей, а 

также устройств для их по-

требления и для взрослого 

населения. 

внесено Думой 

Астраханской об-

ласти 

 

Минздрав России отмечает, что Замес-

тителем Председателя Правительства 

РФ - Руководителем Аппарата Прави-

тельства РФ Д.Ю. Григоренко 

26.09.2023 утвержден Комплекс мер по 

усилению контроля за производством 

и оборотом никотинсодержащих жид-

костей, предназначенных для исполь-

зования в устройствах для потребления 

никотинсодержащей продукции, в т.ч. 

в электронных системах доставки ни-

котина (№ 7735п-П11). 

Введение запрета продажи никотинсо-

держащих и безникотиновых жидко-

стей, а также устройств для их потреб-

ления, может быть осуществлено в со-

ответствии с данным Комплексом мер.  

4.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Прави-

тельству Российской Федерации по 

вопросам развития системы оказания 

первичной медико-санитарной по-

мощи. 

(Решение Конференции ЮРПА № 5) 

Предлагается рассмотреть 

возможность пролонгации 

до 2030 года периода реали-

зации и финансирования фе-

дерального проекта «Разви-

тие системы оказания пер-

вичной медико-санитарной 

помощи» национального 

внесено Волго-

градской област-

ной Думой 

Минздрав России отмечает, что дейст-

вие проекта распространяется на пери-

од с 2019-2025 гг., но при формирова-

нии нового «портфеля» национального 

проекта в сфере здравоохранения на 

период до 2030 года предложения по 

включению в программу модернизации 

женских консультаций и станций ско-



проекта «Здравоохранение», 

а также дополнения указан-

ного федерального проекта 

мероприятиями по модерни-

зации женских консультаций 

и подстанций скорой меди-

цинской помощи. 

рой медицинской помощи будут по 

возможности учтены. 

5.  Об обращении депутатов Законода-

тельного Собрания Краснодарского 

края к председателю Комитета Госу-

дарственной Думы Федерального 

Собрания Российской Федерации по 

охране здоровья Б.Н. Башанкаеву по 

вопросу правового регулирования 

розничной торговли лекарственными 

препаратами в целях обеспечения 

ими жителей малочисленных, отда-

ленных и труднодоступных населен-

ных пунктов с использованием мо-

бильных (передвижных) аптечных 

пунктов. 

(Решение Конференции ЮРПА № 6) 

Предлагается рассмотреть 

возможность внесения в фе-

деральное законодательство 

правовых норм, регулирую-

щих особенности розничной 

торговли лекарственными 

препаратами с использова-

нием мобильных (передвиж-

ных) аптечных пунктов в це-

лях улучшения лекарствен-

ного обеспечения жителей 

малочисленных, отдаленных 

и труднодоступных населен-

ных пунктов Российской 

Федерации. 

А именно ускорить принятие 

проекта федерального закона 

№ 912246-7 "О внесении из-

менений в Федеральный за-

кон "Об обращении лекарст-

венных средств" и Феде-

ральный закон "Об основах 

охраны здоровья граждан в 

Российской Федерации", 

принятого Госдумой РФ в 1 

чтении. 

внесено Законо-

дательным Соб-

ранием Красно-

дарского края 

Комитет Госдумы по охране здоровья 

отмечает, что при доработке законо-

проекта № 912246-7 и устранении за-

мечаний изменится концепция законо-

проекта, в этой связи, по мнению Ко-

митета, дальнейшая работа над зако-

нопроектом представляется нецелесо-

образной. 

Вместе с тем в настоящее время про-

ходит согласование проект федераль-

ного закона, касающийся исключи-

тельно вопросов регулирования пере-

движных аптечных пунктов. Внесение 

указанной инициативы в Госдуму пла-

нируется в период весенней сессии 

2024 года, после чего Комитет будет 

работать над ней в приоритетном по-

рядке. 

6.  Об обращении Южно-Российской Предлагается рассмотреть внесено Государ- Аппарат Правительства РФ направил 



Парламентской Ассоциации к Прави-

тельству Российской Федерации по 

вопросу внесения изменения в Феде-

ральный закон от 25 ноября 1995 го-

да № 181-ФЗ «О социальной защите 

инвалидов в Российской Федерации» 

в части увеличения объема субвен-

ций из федерального бюджета бюд-

жетам субъектов Российской Феде-

рации на реализацию передаваемых 

полномочий по обеспечению жильем 

инвалидов и семей, имеющих детей-

инвалидов 

(Решение Конференции ЮРПА № 8) 

возможность внесения изме-

нений в федеральное зако-

нодательство, установив 

объем субвенции для вете-

ранов и инвалидов боевых 

действий, членов семей по-

гибших (умерших) инвали-

дов и ветеранов боевых дей-

ствий, инвалидов и семей, 

имеющих детей- инвалидов, 

аналогичный объему суб-

венции для ветеранов и ин-

валидов ВОВ, членов семей 

погибших (умерших) инва-

лидов и участников ВОВ в 

размере 36 квадратных мет-

ров и средней рыночной 

стоимости 1 квадратного 

метра общей площади жилья 

по субъекту РФ. 

ственным Сове-

том Республики 

Крым 

 

обращение в Минстрой России для 

учета в работе. 

7.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Прави-

тельству Российской Федерации по 

вопросу внесения изменений в по-

становление Правительства Россий-

ской Федерации от 16 июля 2014 года 

№ 665 «О списках работ, произ-

водств, профессий, должностей, спе-

циальностей и учреждений (органи-

заций), с учетом которых досрочно 

назначается страховая пенсия по ста-

рости, и правилах исчисления перио-

дов работы (деятельности), дающей 

право на досрочное пенсионное 

Предлагается дополнить 

Список должностей и учре-

ждений, работа в которых 

засчитывается в стаж рабо-

ты, дающей право на дос-

рочное назначение трудовой 

пенсии по старости лицам, 

осуществлявшим лечебную 

и иную деятельность по ох-

ране здоровья населения в 

учреждениях здравоохране-

ния, утвержденные поста-

новлением Правительства 

Российской Федерации от 29 

внесено Государ-

ственным Сове-

том Республики 

Крым 

 

Минтруд России не поддерживает 

предложение, т.к. расширение круга 

лиц, имеющих право на досрочное 

пенсионное обеспечение, не преду-

смотрено Стратегией долгосрочного 

развития пенсионной системы РФ, ут-

вержденной распоряжением Прави-

тельства РФ от 25 декабря 2012 г. № 

2524-р.  



обеспечение». 

(Решение Конференции ЮРПА № 9) 

октября 2002 г. № 781, пунк-

том 32 следующего содер-

жания: «32. Образователь-

ные учреждения, имеющие 

лицензию на осуществление 

медицинской деятельности». 

8.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Прави-

тельству Российской Федерации по 

вопросу увеличения предельного 

значения остаточной стоимости ос-

новных средств в целях применения 

упрощенной системы налогообложе-

ния. 

(Решение Конференции ЮРПА №11) 

Предлагается рассмотреть 

вопрос об увеличении пре-

дельного значения остаточ-

ной стоимости основных 

средств в целях применения 

упрощенной системы нало-

гообложения, установленно-

го подпунктом 16 пункта 3 

статьи 34612 Налогового ко-

декса Российской Федера-

ции, со 150 млн рублей до 

220 млн рублей с учетом 

роста индекса потребитель-

ских цен либо введении еже-

годной индексации данного 

показателя. 

внесено Думой 

Астраханской об-

ласти 

 

Минфин России считает предлагаемую 

меру в условиях дефицитного феде-

рального бюджета и бюджетов субъек-

тов РФ преждевременной. 

9.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Прави-

тельству Российской Федерации по 

вопросу продления права субъектов 

Российской Федерации по установ-

лению налоговой ставки 0 процентов 

для впервые зарегистрированных ин-

дивидуальных предпринимателей, 

применяющих упрощенную систему 

налогообложения либо патентную 

систему налогообложения. 

(Решение Конференции ЮРПА №12) 

Предлагается рассмотреть 

вопрос установления норм, 

предусмотренных пунктом 4 

статьи 346
20

 и пунктом 3 

статьи 346
50

 Налогового ко-

декса Российской Федера-

ции, на постоянной основе, 

учитывая востребованность 

указанной преференции у 

налогоплательщиков, впер-

вые начинающих ведение 

предпринимательской дея-

внесено Думой 

Астраханской об-

ласти 

 

Минфином России совместно с Минэ-

кономразвития России и ФНС России 

проработан указанный вопрос и дове-

дено до сведения Правительства РФ о 

возможности продления права субъек-

тов Российской Федерации устанавли-

вать налоговую ставку в размере 0 

процентов по УСН и ПСН для вновь 

зарегистрированных индивидуальных 

предпринимателей до 31.12.2026 

включительно. 



тельности, необходимость 

поддержки инновационных 

производств с целью импор-

тозамещения, развития мо-

лодежного предпринима-

тельства. 

10.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Прави-

тельству Российской Федерации по 

вопросу установления вычета по на-

логу на доходы физических лиц в от-

ношении расходов на экскурсионные 

туристические услуги. 

(Решение Конференции ЮРПА №13) 

Предлагается рассмотреть 

возможность возврата налога 

на доходы физических лиц в 

отношении расходов на экс-

курсионные туристические 

услуги. 

А именно, включить суммы, 

уплаченные за оказанные 

экскурсионные туристиче-

ские услуги, в состав соци-

альных налоговых вычетов, 

предусмотренных статьей 

219 НК РФ, в общем размере 

не более 120 000 рублей за 

налоговый период (с 2024 

года - 150 000 рублей). 

внесено Думой 

Астраханской об-

ласти 

 

Минэкономразвития и Минфин России  

предложение не поддерживают: 

1. Распространение социального нало-

гового вычета по НДФЛ по расходам 

на экскурсионные туристические услу-

ги нарушает общую концепцию соци-

альных налоговых вычетов по НДФЛ и 

в последующем такой прецедент фак-

тически означает возможность распро-

странения налоговых вычетов на иные 

расходы граждан. 

2. Предоставление налоговых вычетов 

по НДФЛ приведет к увеличению вы-

падающих доходов бюджетов бюджет-

ной системы Российской Федерации. 

 

Минтруд России не поддерживает 

предложение, т.к. расходы на экскур-

сионные туристические услуги не ока-

зывают влияния на повышение благо-

состояния, здоровье и образование 

граждан, а также не улучшают матери-

альное положение социально-

незащищенных групп граждан, что не 

позволяет относить их к категории со-

циальных налоговых вычетов. 

11.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Прави-

Предлагается рассмотреть 

возможность внесения изме-

внесено Думой 

Астраханской об-

Минстрой России концептуально под-

держивает предложение. 



тельству Российской Федерации по 

вопросу внесения изменения в Ко-

декс Российской Федерации об ад-

министративных правонарушениях.  

(Решение Конференции ЮРПА №18) 

нения в КоАП РФ (в части 

установления администра-

тивной ответственности за 

самовольное пользование 

централизованными систе-

мами водоснабжения и (или) 

водоотведения), в связи с 

тем, что зачастую имеет ме-

сто несанкционированный 

(самовольный) слив сточных 

вод в централизованную 

систему канализации ассени-

зационными машинами ор-

ганизаций и частных вла-

дельцев, но ответственность 

за данные действия законо-

дательством не установлена. 

ласти 

 

Также ведомство поясняет, что в на-

стоящее время в Госдуме РФ дораба-

тывается проект федерального закона 

«О внесении изменений в статьи 7.20 и 

28.3 Кодекс Российской Федерации об 

административных правонарушениях», 

внесенных Законодательным Собрани-

ем Красноярского края. Правительство 

РФ в официальном отзыве, направлен-

ном в Госдуму РФ (от 13 сентября 

2023 г. № 9082-П16), поддержало за-

конопроект с учетом предложений 

Минстроя России. 

 

12.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Пред-

седателю Совета Федерации Феде-

рального Собрания Российской Фе-

дерации Матвиенко В.И. и Председа-

телю Государственной Думы Феде-

рального Собрания. Российской Фе-

дерации Володину В.В. о необходи-

мости внесения изменений в Кодекс 

Российской Федерации об админист-

ративных правонарушениях. 

(Решение Конференции ЮРПА №18
1
) 

1. Предлагается рассмотреть  

возможность внесения изме-

нений в статьи 12.21
1
 и 23.36 

КоАП РФ в целях урегули-

рования административной 

ответственности за непред-

ставление сотрудникам Фе-

деральной службы по надзо-

ру в сфере транспорта 

транспортных накладных, а 

также закрепления ее пол-

номочий по рассмотрению 

дел о таких правонарушени-

ях, выявленных в ходе про-

ведения специального режи-

ма государственного кон-

троля (надзора).  

внесено Государ-

ственным Сове-

том - Хасэ Рес-

публики Адыгея 

 

1. Комитет Совета Федерации по кон-

ституционному законодательству и го-

сударственному строительству считает 

предложения актуальными. Вместе с 

тем они требуют комплексной прора-

ботки с участием заинтересованных 

федеральных органов исполнительной 

власти и экспертного сообщества. 

В настоящее время Советом Федера-

ции ФС РФ ведется подготовка  пред-

ложений по совершенствованию дей-

ствующего законодательства Россий-

ской Федерации в части уточнения по-

ложений статьи 19.4
1
 Кодекса с учетом 

положений Федерального закона от 31 

июля 2020 года № 248-ФЗ "О государ-

ственном контроле (надзоре) и муни-



 

2. Одновременно, предлага-

ется усилить администра-

тивную ответственность, 

предусмотренную частью 2 

статьи 12.3 Кодекса, за 

управление транспортным 

средством водителем, не 

имеющим при себе путевого 

листа или товарно-

транспортных документов на 

перевозимый груз. 

ципальном контроле в Российской Фе-

дерации". В рамках указанной работы 

предполагается также дополнительно 

проработать вопрос усиления преду-

смотренной данной статьей КоАП РФ. 

 

2. Предложение об усилении админи-

стративной ответственности также за-

служивает внимания. Однако необхо-

димость внесения такого изменения 

должна быть подкреплена надлежащим 

обоснованием с приведением стати-

стических данных, свидетельствующих 

об увеличении числа таких правона-

рушений на всей территории Россий-

ской Федерации. 

 

Комитет СФ по государственному 

строительству и законодательству со-

лидарен с позицией Комитета СФ по 

конституционному законодательству и 

государственному строительству. 

13.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Пер-

вому заместителю Председателя 

Правительства Российской Федера-

ции Белоусову А.Р. и Председателю 

Государственной Думы Федерально-

го Собрания Российской Федерации 

Володину В.В. по вопросу отмены 

или ограничения размера банковских 

комиссий при осуществлении пере-

водов и платежей населения. 

(Решение Конференции ЮРПА №19) 

Предлагается ускорить при-

нятие проекта федерального 

закона № 905546-7, устано-

вив либо полную отмену 

банковских комиссий в оп-

ределенных случаях, либо 

предусмотрев предельные 

размеры комиссионного воз-

награждения по операциям 

кредитных организаций при 

осуществлении переводов и 

платежей населения, учиты-

внесено Законо-

дательным Соб-

ранием Ростов-

ской области 

 

Комитет Госдумы по строительству и 

ЖКХ сообщает, что указанный зако-

нопроект находится на рассмотрении, 

и работа по вопросу отмены или огра-

ничения размера банковских комиссий 

при осуществлении переводов и пла-

тежей населения продолжается. 

Так, решением Совета директоров 

Банка России от 17 марта 2023 года «О 

ставках (тарифах) межбанковских воз-

награждений МБВ и максимальных 

значениях размера платы, взимаемой 



вая социальную значимость 

и актуальность совершенст-

вования правового регули-

рования для защиты интере-

сов граждан в сфере оплаты 

ЖКУ и осуществления бан-

ковских переводов. 

кредитными организациями со своих 

клиентов за осуществление перевода 

денежных средств физическими лица-

ми в пользу юридических лиц, инди-

видуальных предпринимателей и само-

занятых в сервисе быстрых платежей 

платежной системы Банка России» ут-

верждено, что с 1 мая 2023 года мак-

симальный размер комиссий банков 

для таких организаций снижен с 0,4 до 

0,2% от суммы платежа, но не более 10 

рублей. 

14.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Госу-

дарственной Думе Федерального Со-

брания Российской Федерации с 

предложением по внесению измене-

ния в статью 12 Федерального закона 

«О микрофинансовой деятельности и 

микрофинансовых организациях» в 

части повышения максимального 

размера микрозаймов для субъектов 

малого и среднего предприниматель-

ства 

(Решение Конференции ЮРПА №20) 

Предлагается в целях рас-

ширения возможностей 

субъектов малого и среднего 

предпринимательства по 

привлечению доступного 

финансирования увеличить 

максимальный размер мик-

розаймов, предоставляемых 

государственными микро-

финансовыми организация-

ми с пяти миллионов до де-

сяти миллионов рублей. 

внесено Законо-

дательным Соб-

ранием Ростов-

ской области 

 

В Комитета Государственной Думы по 

малому и среднему предприниматель-

ству по финансовому рынку находится 

на рассмотрении законопроект  

№ 456753-8 «О внесении изменений в 

статью 12 Федерального закона «О 

микрофинансовой деятельности и мик-

рофинансовых организациях», преду-

сматривающий повышение макси-

мального размера микрозайма с 5 до 7 

млн руб.  

Однако отмечает, что ранее при рас-

смотрении законопроекта № 87705-8 

такое предложение не было поддержа-

но всеми заинтересованными строна-

ми.  

В свою очередь комитет Госдумы по 

малому и среднему предприниматель-

ству считает установленный в настоя-

щее время максимальный размер пред-

принимательского микройзайма в 5 

млн. руб. достаточным. 



15.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Пред-

седателю Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской 

Федерации Володину В.В. и Минист-

ру экономического развития Россий-

ской Федерации Решетникову М.Г. с 

предложением о продлении для рези-

дентов территорий опережающего 

развития, созданных в моногородах, 

льготного периода предоставления 

пониженных ставок страховых взно-

сов 

(Решение Конференции ЮРПА №21) 

Предлагается рассмотреть 

возможность внесения изме-

нений в статью 427 НК РФ, 

предоставив резидентам тер-

риторий опережающего раз-

вития (ранее - территории 

опережающего социально-

экономического развития), 

созданных в моногородах, 

право применения понижен-

ных тарифов страховых 

взносов независимо от срока 

получения статуса резидента 

ТОР, либо внести изменения 

в постановление Правитель-

ства РФ от 28.07.2022 г. № 

1346 в части корректировки 

критериев оценки террито-

рий опережающего социаль-

но-экономического развития 

для продления льготного пе-

риода предоставления пони-

женных ставок страховых 

взносов. 

внесено Законо-

дательным Соб-

ранием Ростов-

ской области 

 

Комитет Госдумы по бюджету и нало-

гам отмечает, что реализация данного 

предложения будет способствовать 

значительному увеличению количества 

плательщиков страховых взносов, 

применяющих единые пониженные 

тарифы страховых взносов. 

Учитывая, что установленный законо-

дательством РФ уровень страховых 

гарантий застрахованным лицам обес-

печивается за счет поступлений стра-

ховых взносов в бюджеты государст-

венных внебюджетных фондов, вопрос 

предоставления преференций в части 

страховых взносов должен рассматри-

ваться в увязке с соблюдением прав 

застрахованных лиц в системе обяза-

тельного социального страхования и 

источниками финансирования доходов 

бюджетов государственных внебюд-

жетных фондов, за счет средств кото-

рых должны обеспечиваться государ-

ственные социальные гарантии граж-

дан. 

 

Минэкономразвития России отмечает, 

что Правительством РФ приняты необ-

ходимые меры по улучшению эффек-

тивности функционирования ТОР в 

моногородах. А именно, в случае 

ухудшения социально-экономического 

положения моногорода для оператив-

ной поддержки осуществляется про-

дление льготного периода. Также со-



общается, что принят Федеральный 

закон от 21 ноября 2022 № 442 «О вне-

сении изменений в статью 427 части 

второй Налогового кодекс Российской 

Федерации», предусматривающий 

продление использования льгот, по уп-

лате страховых взносов в государст-

венные внебюджетные фонды РФ на 

территории ТОР в моногородах с 10 до 

12 лет. 

16.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Пред-

седателю Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской 

Федерации Володину В.В. по вопро-

су внесения изменений в Федераль-

ный закон «О государственном регу-

лировании производства и оборота 

этилового спирта, алкогольной и 

спиртосодержащей продукции и об 

ограничении потребления (распития) 

алкогольной продукции» 

 (Решение Конференции ЮРПА №22) 

Предлагается внести изме-

нения в статью 16 Феде-

рального закона от 22 ноября 

1995 года № 171-ФЗ», уста-

новив единое на всей терри-

тории РФ ограничение вре-

мени продажи алкогольной 

продукции при оказании 

услуг общественного пита-

ния в объектах обществен-

ного питания, расположен-

ных в многоквартирных до-

мах и (или) на прилегающих 

к ним территориях, с 23 ча-

сов до 8 часов по местному 

времени по аналогии с огра-

ничением времени рознич-

ной продажи алкогольной 

продукции. 

внесено Государ-

ственным Сове-

том Республики 

Крым 

 

05.12.2023 Госдумой принят в 1 

чтении  проект федерального закона 

№ 483486-8 о внесении изменений в 

указанный Федеральный закон (171-

ФЗ). 

При этом комитет Госдумы по эконо-

мической политике отмечает, что у 

субъектов РФ достаточно полномо-

чий в части соблюдения покоя и 

тишины, санитарных правил и ги-

гиенических нормативов, а также 

ограничений розничной продажи 

алкогольной продукции, в том чис-

ле при оказании услуг обществен-

ного питания, а принятие дополни-

тельных ограничений может отри-

цательно оказаться на деятельности 

добросовестных участников рынка 

услуг общественного питания, что 

может послужить поводом для их 

закрытия. 
17.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Пред-

Предлагается рассмотреть 

возможность внесения изме-

внесено Государ-

ственным Сове-

Комитет Госдумы по региональной 

политике и местному самоуправлению 



седателю Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской 

Федерации Володину В.В. по вопро-

су внесения изменений в Федераль-

ный закон «Об общих принципах ор-

ганизации местного самоуправления 

в Российской Федерации» в части 

организации проведения оценки ре-

гулирующего воздействия проектов 

муниципальных нормативных право-

вых актов. 

 (Решение Конференции ЮРПА №23) 

нений в ст.46 Федерального 

закона № 131-ФЗ «Об общих 

принципах организации ме-

стного самоуправления в 

Российской Федерации»  в 

части приведения предмет-

ной области оценки регули-

рующего воздействия проек-

тов муниципальных НПА в 

соответствие с положениями 

ст.53 Федерального закона 

№ 414-ФЗ «Об общих прин-

ципах организации публич-

ной власти в субъектах Рос-

сийской Федерации», с це-

лью обеспечения единооб-

разных подходов к органи-

зации оценки регулирующе-

го воздействия проектов 

НПА на региональном и ме-

стном уровне, а также про-

ведения эффективной госу-

дарственной политики в этой 

области.  

том Республики 

Крым 

 

(далее - Комитет) сообщает, что вопрос  

будет дополнительно проработан на 

предмет учета в законопроектной дея-

тельности Комитета в пределах его ве-

дения. При этом, по мнению Комитета 

данный вопрос требует дополнитель-

ного обсуждения и согласования с 

Правительством Российской Федера-

ции. 

18.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Мини-

стру экономического развития Рос-

сийской Федерации Решетникову 

М.Г. по вопросу внесения изменений 

в приказ Министерства экономиче-

ского развития Российской Федера-

ции от 26.03.2021 № 142 «Об утвер-

ждении требований к реализации ме-

роприятий, осуществляемых субъек-

Предлагается рассмотреть 

возможность внесения изме-

нений в приказ Минэконом-

развития от 26.03.2021  

№ 142 относительно увели-

чения срока действия дого-

воров микрозаймов с 3 до 5 

лет на территориях, в кото-

рых в соответствии с Указом 

Президента РФ от 19.10.2022 

внесено Государ-

ственным Сове-

том Республики 

Крым 

 

Минэкономразвития России разрабо-

таны изменения в Приказ № 142 в час-

ти увеличения до 5 лет срока предос-

тавления микрозаймов на территориях, 

в которых Указом № 757 введен сред-

ний уровень реагирования. Возмож-

ность увеличения срока предоставле-

ния микрозайма может быть предос-

тавлена по заявлению субъекта малого 

и среднего предпринимательства - за-



тами Российской Федерации, бюдже-

там которых предоставляются субси-

дии на государственную поддержку 

малого и среднего предприниматель-

ства, а также физических лиц, при-

меняющих специальный налоговый 

режим «Налог на профессиональный 

доход», в субъектах Российской Фе-

дерации, направленных на достиже-

ние целей, показателей и результатов 

региональных проектов, обеспечи-

вающих достижение целей, показате-

лей и результатов федеральных про-

ектов, входящих в состав националь-

ного проекта «Малое и среднее пред-

принимательство и поддержка инди-

видуальной предпринимательской 

инициативы», и требований к органи-

зациям, образующим инфраструкту-

ру поддержки субъектов малого и 

среднего предпринимательства» 

 (Решение Конференции ЮРПА №24) 

г. № 757 введен режим 

«средний уровень реагиро-

вания». 

 

емщика, пострадавшего в связи с реа-

лизацией мер, указанных в пункте 3 

Указа № 757 (ограничения на 

въезд/выезд, усиление охраны общест-

венного порядка и объектов инфра-

структуры, ограничение движения 

транспортных средств, введение осо-

бого режима работы объектов транс-

порта/ связи/ коммуникаций/ энергети-

ки и т.д.). 

В настоящее время приказ Минэко-

номразвития России, предусматри-

вающий вышеуказанные изменения, 

проходит внутриведомственное согла-

сование. 

 

19.  Об обращении Государственного Со-

вета - Хасэ Республики Адыгея к 

Министру экономического развития 

Российской Федерации Решетникову 

М.Г. по совершенствованию законо-

дательства в сфере развития и под-

держки малого и среднего предпри-

нимательства».  

 (Решение Конференции ЮРПА №26) 

Предлагается рассмотреть 

вопрос совершенствования 

законодательства в сфере 

развития малого и среднего 

предпринимательства и уст-

ранения существующих про-

белов по вопросам: 

1. подтверждения статуса 

субъекта МСП при получе-

нии господдержки. 

2. при повторном внесении 

сведений о субъекте МСП в 

внесено Государ-

ственным Сове-

том - Хасэ Рес-

публики Адыгея 

 

Минэкономразвития России сообщает, 

что вопросы урегулированы федераль-

ным законодательством. 

 

Так, по 1 вопросу отмечается, что ог-

раничения по предоставлению под-

держки, установленные в соответствии 

с частями 3 и 4 статьи 14 Федерально-

го закона, направлены на исключение 

ситуации, когда такая поддержка будет 

предоставляться предпринимателям, 

которым она может формально не тре-



реестр субъектов МСП после 

его исключения из указанно-

го реестра. 

боваться в силу наличия значительных 

экономически возможностей. 

 

По 2 вопросу уточняется, что сведения 

о юрлицах и об ИП, отвечающих усло-

виям отнесения к субъектам МСП, 

вносятся в реестр субъектов МСП 10-

го числа каждого месяца на основании 

сведений, указанных в частях 4 и 4.1 

статьи 4.1 Федерального закона, 

имеющихся в распоряжении ФНС Рос-

сии по состоянию на 1-е число месяца 

внесения сведений о юрлицах и об ИП 

в реестр субъектов МСП, в том числе 

сведений содержащихся в ЕГРЮЛ. 

20.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Прави-

тельству Российской Федерации с 

предложением о внесении изменений 

в пункт 25 Правил предоставления 

молодым семьям социальных выплат 

на приобретение (строительство) жи-

лья и их использования, установлен-

ных постановлением Правительства 

Российской Федерации от 17 декабря 

2010 г. № 1050 «О реализации от-

дельных мероприятий государствен-

ной программы Российской Федера-

ции «Обеспечение доступным и ком-

фортным жильем и коммунальными 

услугами граждан Российской Феде-

рации», в целях установления перво-

очередного права на получение соци-

альной выплаты для молодых семей, 

В целях всесторонней соци-

альной поддержки семей 

участников СВО, а также 

установления единообразно-

го подхода к улучшению 

ими своих жилищных усло-

вий вне зависимости от мес-

та проживания предлагается 

рассмотреть возможность 

внесения изменений в пункт 

25 Правил предоставления 

молодым семьям социаль-

ных выплат на приобретение 

(строительство) жилья и их 

использования.  

внесено Волго-

градской област-

ной Думой 

Аппарат Правительства РФ направил 

обращение в Минстрой России для 

учета в работе. 



в которых один из членов семьи при-

нимает (принимал) участие в специ-

альной военной операции на терри-

ториях Украины, Донецкой Народ-

ной Республики, Луганской Народ-

ной Республики, Запорожской облас-

ти и Херсонской области. 

 (Решение Конференции ЮРПА №27) 

21.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Прави-

тельству Российской Федерации по 

вопросу увеличения финансирования 

мероприятий по обеспечению жилы-

ми помещениями граждан, уволен-

ных с военной службы. 

 (Решение Конференции ЮРПА №28) 

Предлагается рассмотреть 

вопрос увеличения финанси-

рования мероприятий по 

обеспечению жилыми по-

мещениями граждан, уво-

ленных с военной службы, 

учитывая высокую социаль-

ную значимость данного во-

проса, заслуг граждан, чья 

работа на протяжении мно-

гих лет была связана с обес-

печением защиты и безопас-

ности государства. 

внесено Волго-

градской област-

ной Думой 

Аппарат Правительства РФ направил 

обращение в Минстрой России для 

учета в работе. 

22.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Прави-

тельству Российской Федерации о 

внесении изменений в федеральное 

законодательство, устанавливающее 

порядок заключения договоров о 

подключении (технологическом при-

соединении) объектов капитального 

строительства к централизованным 

системам водоснабжения, водоотве-

дения и теплоснабжения и установ-

ления платы за подключение (техно-

логическое присоединение), анало-

Предлагается рассмотреть 

вопрос о внесении измене-

ний в федеральное законода-

тельство, устанавливающее 

порядок заключения догово-

ров о подключении (техно-

логическом присоединении) 

объектов капитального 

строительства к централизо-

ванным системам водоснаб-

жения, водоотведения и теп-

лоснабжения и установления 

платы за подключение (тех-

внесено Волго-

градской област-

ной Думой 

Минстрой России сообщает, что в на-

стоящее время вопрос корректировки 

платы за подключение, установленной 

органом регулирования тарифов в ин-

дивидуальном порядке, урегулирован 

на законодательном уровне. 

Также Минстроем России ведется по-

стоянная работа по мониторингу пра-

воприменения и актуальным пробле-

мам, возникающим в связи с реализа-

цией законодательства РФ в сфере 

ЖКХ. 

Кроме того, Минстрой России, внима-



гичный порядку, действующему в 

сфере газоснабжения. 

 (Решение Конференции ЮРПА №29) 

нологическое присоедине-

ние), аналогичный порядку, 

действующему в сфере газо-

снабжения. 

тельно анализирует предложения по 

его совершенствованию, имеющиеся у 

различных организаций и граждан. 

23.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Замес-

тителю Председателя Правительства 

Российской Федерации Новаку А.В. о 

финансировании мероприятий по 

сносу домов, расселенных в рамках 

реализации программ местного раз-

вития и обеспечения занятости для 

шахтерских городов и поселков.  

 (Решение Конференции ЮРПА №32) 

Предлагается поручить 

уполномоченным федераль-

ным органам власти рас-

смотреть вопрос о направле-

нии Ростовской области ос-

тавшихся невостребованны-

ми после выполнения меро-

приятий по содействию пе-

реселяемым из ветхового 

жилья гражданам в приобре-

тении (строительстве) жилья 

взамен сносимого бюджет-

ных средств на осуществле-

ние мероприятий по сносу 

многоквартирных домов, 

ставших аварийными или 

непригодными для прожива-

ния в результате ведения 

горных работ. 

внесено Законо-

дательным Соб-

ранием Ростов-

ской области 

Минэнерго России поясняет, что выде-

ление средств федерального бюджета 

по указанному направлению бюджетам 

субъектов Российской Федерации не 

осуществляется. 

24.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Замес-

тителю Председателя Правительства 

Российской Федерации Абрамченко 

В.В. о необходимости скорейшего 

внесения в Государственную Думу 

Федерального Собрания Российской 

Федерации проектов федеральных 

законов, разработанных в целях 

обеспечения реализации на террито-

рии Российской Федерации климати-

Предлагается скорейшее 

внесение в Госдуму РФ про-

ектов федеральных законов 

«О внесении изменений в 

Лесной кодекс Российской 

Федерации и статью 9 Феде-

рального закона «Об ограни-

чении выбросов парниковых 

газов», подготовленного 

Министерством природных 

ресурсов и экологии Россий-

внесено Законо-

дательным Соб-

ранием Ростов-

ской области 

 

Минприроды России доработало по 

замечаниям проект федерального зако-

на «О внесении изменений в Лесной 

кодекс Российской федерации» и 

15.12.2023 г. направило его в Аппарат 

Правительства РФ. 

Проект федерального закона «О внесе-

нии изменения в статью 149 части вто-

рой Налогового кодекса Российской 

Федерации» внесен в Госдуму РФ 

08.12.2023 г. 



ческих проектов в области лесных 

отношений. 

(Решение Конференции ЮРПА №36) 

ской Федерации, и «О вне-

сении изменений в часть 

вторую Налогового кодекса 

Российской Федерации», 

подготовленного Министер-

ством экономического раз-

вития Российской Федера-

ции.  

25.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Замес-

тителю Председателя Правительства 

Российской Федерации Абрамченко 

В.В. о необходимости совершенство-

вания порядка определения правово-

го режима использования сельскохо-

зяйственных угодий. 

(Решение Конференции ЮРПА №37) 

Предлагается рассмотреть 

возможность ускорения вне-

сения в Госдуму РФ проекта 

федерального закона «О 

землеустройстве», а при не-

обходимости - и законопро-

ектов, предусматривающих 

изменение иных законода-

тельных актов РФ, направ-

ленных на совершенствова-

ние порядка определения 

правового режима использо-

вания сельхозугодий, а так-

же рассмотреть возможность 

принятия необходимых под-

законных НПА, с целью по-

вышения рационального ис-

пользования земель в сель-

скохозяйственном производ-

стве. 

внесено Законо-

дательным Соб-

ранием Ростов-

ской области 

 

Росреестр сообщает, что ответствен-

ным за разработку законопроекта «О 

землеустройстве» является Минсель-

хоз России, при этом доработанный 

проект в Росреестр не поступал. 

Также в настоящее время Росреестром 

совместно с Минсельхозом России ве-

дется работа над законопроектом, пре-

дусматривающим установление воз-

можности включения в ЕГРН сведений 

о сельхозугодиях, содержащихся в 

Единой федеральной информационной 

системе о землях сельскохозяйствен-

ного назначения и землях, используе-

мых или предоставленных для ведения 

сельского хозяйства в составе земель 

иных категорий. 

 

Минсельхоз России применительно к 

подготовке проекта федерального за-

кона «О землеустройстве» дополняет, 

что в настоящее время осуществляется 

доработка законопроекта с учетом по-

ступивших замечаний и предложений 

федеральных органов исполвласти, а 

также Государственно-правового 



управления Президента Российской 

Федерации. 

26.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Прави-

тельству Российской Федерации по 

вопросу увеличения финансирования 

мероприятий по оздоровлению и раз-

витию водохозяйственного комплек-

са реки Дон 

(Решение Конференции ЮРПА №38) 

Предлагается рассмотреть 

возможность увеличения 

объема финансирования на 

выполнение всех мероприя-

тий «дорожной карты» по 

оздоровлению и развитию 

водохозяйственного ком-

плекса реки Дон, т.к. выде-

ляемые в настоящее время 

средства федерального бюд-

жета на обеспечение меро-

приятий «дорожной карты» 

по строительству и реконст-

рукции очистных сооруже-

ний ливневых и хозяйствен-

но-бытовых сточных вод, 

расчистке рек, модернизации 

воспроизводственных пред-

приятий рыбного комплекса, 

проектированию и строи-

тельству Кочетовского ры-

боходно-нерестового канала 

полагаются недостаточными. 

внесено Законо-

дательным Соб-

ранием Ростов-

ской области 

Минприроды России сообщает, что  в 

настоящее время совместно с заинте-

ресованными федеральными и регио-

нальными органами исполвласти фор-

мирует объединенный федеральный 

проект по экологическому оздоровле-

нию водных объектов Российской Фе-

дерации  (далее - Проект), реализация 

которого планируется с 2025 года, и в 

который предусмотрена интеграция 

мероприятий «дорожной карты». 

Вопрос увеличения финансирования 

мероприятий по оздоровлению и  раз-

витию водохозяйственного комплекса 

реки Дон будет прорабатываться в 

рамках формирования паспорта Проек-

та в 2024 году с учетом сроков графика 

формирования федерального бюджета 

на 2025 год и на плановый период 2026 

и 2027 годов на основании предложе-

ний главных распорядителей средств 

федерального бюджета в рамках дей-

ствующих государственных программ. 

27.  Об обращении Законодательного Со-

брания Ростовской области «К За-

местителю Председателя Правитель-

ства Российской Федерации В.В. Аб-

рамченко по вопросу совершенство-

вания механизма предоставления мер 

поддержки крестьянским (фермер-

ским) хозяйствам». 

(Решение Конференции ЮРПА №39) 

Предлагается рассмотреть 

возможность внесения изме-

нений в Государственную 

программу развития сель-

ского хозяйства и регулиро-

вания рынков сельскохозяй-

ственной продукции, сырья 

и продовольствия, утвер-

жденной постановлением 

внесено Законо-

дательным Соб-

ранием Ростов-

ской области 

Минсельхоз России считает нецелесо-

образным внесение в настоящее время 

предлагаемых изменений в Правила в 

части распространения мер государст-

венной поддержки на населенные 

пункты в составе городских округов. 

 

Также отмечает, что субъекты РФ 

вправе оказывать поддержку с/х това-



Правительства Российской 

Федерации от 14 июля 2012 

года № 717 в целях установ-

ления равных условий на 

участие в конкурсе на полу-

чение гранта «Агростартап». 

  

А именно, исключить из Го-

сударственной программы 

требование об обязательной 

регистрации КФХ и ИП, яв-

ляющихся главами КФХ, 

только на сельских террито-

риях или на территориях 

сельских агломераций и пре-

доставить возможность уча-

ствовать в конкурсе тем 

субъектам, которые зареги-

стрированы в. любых насе-

ленных пунктах с численно-

стью населения, например, 

не более 60 тыс. человек. 

Или изменить понятие сель-

ской агломерации, содержа-

щегося в Государственной 

программе, и включение в 

него городов, примыкающих 

к сельским территориям, но 

имеющих большую, нежели 

30 тыс. человек, численность 

населения. 

ропроизводителям вне зависимости от 

места их регистрации из средств ре-

гиональных бюджетов. 

28.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Мини-

стру финансов Российской Федера-

Предлагается рассмотреть 

возможность установления 

минимальной розничной це-

внесено Законо-

дательным Соб-

ранием Красно-

Минфином России подготовлен проект 

протокола о внесении изменений в До-

говор о Евразийском экономическом 



ции Силуанову А.Г. по вопросу уста-

новления минимальной розничной 

цены на тихие вина.  

(Решение Конференции ЮРПА №40) 

ны на тихие вина в целях по-

вышения эффективности от-

раслевой государственной 

поддержки и недопущения в 

розничную сеть фальсифи-

цированных вин. 

дарского края союзе, предусматривающий возмож-

ность распространения государствен-

ного ценового регулирования на все 

виды этилового спирта, алкогольной и 

спиртосодержащей продукции. 

В настоящее время ведется работа по 

формированию позиции российской 

стороны в отношении указанного про-

екта протокола о внесении изменений 

в Договор. 

29.  Об обращении Думы Астраханской 

области к Правительству Российской 

Федерации по вопросу создания пра-

вовых оснований возможности ис-

пользования гидротехнических со-

оружений и их конструктивных эле-

ментов в целях рыбоводства. 

(Решение Конференции ЮРПА №42) 

Предлагается рассмотреть 

возможность законодатель-

ного регулирования приня-

тия собственником ГТС ре-

шения о приостановлении их 

использования с установле-

нием соответствующих кри-

териев неиспользования ГТС 

по целевому назначению. 

В свою очередь, на период 

приостановления использо-

вания ГТС по целевому на-

значению собственнику це-

лесообразно предоставлять 

право принимать решение о 

передаче территории (части 

территории) и (или) обору-

дования ГТС во временное 

использование в целях, не 

приводящих к ухудшению 

состояния ГТС и при усло-

вии поддержания его в тех-

нически исправном состоя-

нии, не приводящем, к воз-

внесено Думой 

Астраханской об-

ласти 

Ростехнадзор считает нецелесообраз-

ным внесение изменений в федераль-

ное законодательство, ввиду того, что 

запреты или ограничения по рыбовод-

ству Федеральным законом от 21 июля 

1997 г. № 117-ФЗ «О безопасности 

гидротехнических сооружений» не ус-

тановлены и Каспийский филиал 

ФГБУ «Главрыбвод» может заключать 

договоры водопользования с рыбовод-

ными компаниями без приостановки 

эксплуатации ГТС вододелителя и пе-

редачи территории и оборудования 

ГТС во временное использование ры-

боводным компаниям. 



никновению чрезвычайных 

ситуаций, причинению вреда 

окружающей. среде, здоро-

вью и имуществу граждан. 

30.  Об обращении Государственного Со-

вета - Хасэ Республики Адыгея к Ру-

ководителю Федеральной службы по 

ветеринарному и фитосанитарному 

надзору С.А. Данкверту о необходи-

мости внесения изменений в Кодекс 

Российской Федерации об админист-

ративных правонарушениях. 

(Решение Конференции ЮРПА №44) 

Предлагается рассмотреть 

вопрос об увеличении раз-

меров штрафных санкций, 

предусмотренных КоАП РФ 

за нарушение правил борьбы 

с карантинными, особо 

опасными и опасными вре-

дителями растений, возбуди-

телями болезней растений, 

растениями-сорняками. 

внесено Государ-

ственным Сове-

том - Хасэ Рес-

публики Адыгея 

 

Россельхознадзор поддерживает пред-

ложение об увеличении размеров 

штрафных санкций, предусмотренных 

КоАП РФ за нарушение правил борьбы 

с карантинными, особо опасными и 

опасными вредителями растений, воз-

будителями болезней растений, расте-

ниями-сорняками, инициировав соот-

ветствующий запрос в Минсельхоз 

России. 

31.  Обращение Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Прави-

тельству Российской Федераций по 

вопросам стабилизации поставок 

зерна на экспорт и ценообразования 

на бензин и дизельное топливо. 

 (Решение Конференции ЮРПА 

№44
1
) 

1. Предлагается рассмотреть 

возможность оказания со-

действия в обеспечении ста-

билизации бесперебойных 

поставок зерна на экспорт с 

возможностью оказания доп. 

мер господдержки предпри-

ятиям, осуществляющим 

производство продуктов пе-

реработки и хранения зерна. 

 

2. Предлагается рассмотреть 

возможность оказания со-

действия в стабилизации 

сложившейся ситуации в по-

ставках бензина и дизельно-

го топлива в целях недопус-

тимости повышения цен на 

них, а также рассмотреть 

возможность применения 

внесено Законо-

дательным Соб-

ранием Красно-

дарского края и 

Государственным 

Советом - Хасэ 

Республики Ады-

гея 

Минсельхоз России сообщает, что в 

целях стабилизации цен на рынке с/х 

продукции, сырья и продовольствия и 

поддержания уровня доходов сельско-

хозяйственных товаропроизводителей 

Министерством проводятся государст-

венные закупочные и товарные интер-

венции. Вместе с тем, в настоящее 

время экспортеры продукции глубокой 

переработки зерна, включая муку, мо-

гут воспользоваться действующими в 

рамках федерального проекта «Экс-

порт продукции АПК» мерами под-

держки экспорта продукции АПК. 

Вопрос стабильного топливообеспече-

ния сельхозтоваропроизводителей на-

ходится на особом контроле в Прави-

тельстве РФ, Минэнерго России и 

Минсельхозе России. Для стабилиза-

ции ценовой ситуации на внутреннем 



механизмов экспортных по-

шлин для дальнейшей ком-

пенсации части понесенных 

затрат с/х производителей. 

рынке моторного топлива Правитель-

ством РФ помимо временного запрета 

на экспорт товарного бензина и ди-

зельного топлива приняты также сис-

темные меры длительного действия. 

 

Минэкономразвития России отмечает, 

что с учетом применения с 1 января 

2024 г. в отношении нефти и нефте-

продуктов, включая моторные топлива, 

ставок вывозных таможенных пошлин 

в размере 0 долл. США за тонну вве-

дение механизмов экспортных пошлин 

для дальнейшей компенсации части 

понесенных затрат с/х производителей 

в настоящее время не представляется 

возможным. 

 

Минэнерго России проинформировал о 

принятых мерах совместно с Минсель-

хозом России и Правительством РФ 

для стабилизации внутреннего топлив-

ного рынка. 

 

ФАС России сообщает, что в настоя-

щее время совместно с Минсельхозом 

России и региональными органами ис-

полнительной власти в сфере агропро-

мышленной политики проводится по-

стоянная системная работа по обеспе-

чению моторным топливом сельхозто-

варопроизводителей по приемлемым 

ценам. При этом вопросы оказания со-

действия в обеспечении поставок зерна 



на экспорт и оказания господдержки 

предприятиям, осуществляющим про-

изводство продуктов переработки и 

хранения зерна не относятся к компе-

тенции ФАС России. 

32.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Госу-

дарственной Думе Федерального Со-

брания Российской Федерации по во-

просу совершенствования правового 

регулирования в сфере сохранения, 

использования, популяризации и го-

сударственной охраны объектов 

культурного наследия (памятников 

истории и культуры) народов Рос-

сийской Федерации. 

(Решение Конференции ЮРПА №46) 

Предлагается рассмотреть 

вопрос о внесении измене-

ний в Федеральный закон от 

25 июня 2002 года № 73-ФЗ 

«Об объектах культурного 

наследия (памятниках исто-

рии и культуры) народов 

Российской Федерации» в 

части наделения федераль-

ного органа исполнительной 

власти, уполномоченного 

Правительством РФ в облас-

ти сохранения, использова-

ния, популяризации и госу-

дарственной охраны объек-

тов культурного наследия, 

полномочиями по установ-

лению формы акта техниче-

ского состояния объекта 

культурного наследия и по-

рядка его составления. 

внесено Волго-

градской област-

ной Думой 

 

Комитет по культуре Госдумы РФ со-

общает, что является ответственным  

по проекту федерального закона № 

1180448-7 «О внесении изменений в 

Федеральный закон «Об объектах 

культурного наследия (памятниках ис-

тории и культуры) народов Российской 

Федерации» и Жилищный кодекс Рос-

сийской Федерации», в который вклю-

чено предлагаемое положение.  

В настоящее время законопроект нахо-

дится в редакции второго чтения про-

ходит процедуру согласования соот-

ветствующими федеральными органа-

ми власти. 

33.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Госу-

дарственной Думе Федерального Со-

брания Российской Федерации о 

поддержке и необходимости ускоре-

ния принятия проекта федерального 

закона № 422653-8 «О внесении из-

менений в отдельные законодатель-

Предлагается рассмотреть 

возможность поддержки и 

ускорения принятия проекта 

федерального закона № 

422653-8 «О внесении изме-

нений в отдельные законода-

тельные акты Российской 

Федерации» (в части органи-

внесено Государ-

ственным Сове-

том Республики 

Крым 

Комитет Госдумы по просвещению со-

общает, что назначен ответственным в 

работе над указанным проектом феде-

рального закона и поясняет, что уско-

рить его рассмотрение на данном этапе 

не представляется возможным. 



ные акты Российской Федерации». 

(Решение Конференции ЮРПА №47) 

зации предоставления до-

полнительного образования 

по дополнительным образо-

вательным программам 

спортивной подготовки). 

34.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к руко-

водителю Федерального дорожного 

агентства (Росавтодор) Новикову 

Р.В. о необходимости разработки 

проекта по созданию условий для 

развития автотуризма на протяжении 

маршрута Архангельск - Ростов-на-

Дону. 

(Решение Конференции ЮРПА №48) 

Предлагается рассмотреть 

вопрос о необходимости 

разработки проекта по осу-

ществлению автомобильного 

туризма на протяжении 

маршрута Архангельск - 

Ростов-на- Дону по аналогии 

с проектом Санкт-Петербург 

- Владивосток в целях разви-

тия внутреннего туризма и 

наращивания турпотока. 

внесено Законо-

дательным Соб-

ранием Ростов-

ской области 

Росавтодор поддерживает развитие 

объектов дорожного сервиса (ОДС), в 

том числе многофункциональных зон 

дорожного сервиса (МФЗ), вдоль авто-

мобильных дорог общего пользования 

федерального значения (ФАД) при ус-

ловии размещения таких объектов в 

соответствии с нормативными право-

выми документами и техническими 

регламентами Российской Федерации, 

требованиями безопасности дорожного 

движения, а также непрепятствования 

нормальной эксплуатации ФАД. 

Вместе с тем в настоящее время в Ро-

савтодоре отсутствует информация о 

трассировке пилотного маршрута Ар-

хангельск - Ростов-на-Дону. 

Дополнительно Росавтодор обращает 

внимание, что ответственным испол-

нителем по разработке и утверждению 

концепции развития автотуризма в 

Российской Федерации является Ми-

нэкономразвития России. 

35.  Об обращении Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации к Пред-

седателю Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской 

Федерации Володину В.В. с предло-

жением о включении Астраханской 

Предлагается рассмотреть 

возможность включения Ас-

траханской области в экспе-

римент по предоставлению 

гостиничных услуг в госте-

вых домах. 

внесено Думой 

Астраханской об-

ласти 

 

Комитетом Госдумы по туризму и раз-

витию туристической инфраструктуры 

представленная информация принята к 

сведению и будет учтена в работе ко-

митета. 



области в эксперимент по предостав-

лению гостиничных услуг в гостевых 

домах. 

(Решение Конференции ЮРПА №49) 

 


